

boxe

# Travail, famille, fratrie

## Telle est la devise des cinq frères Khamzaev, arrivés à Niort il y a dix ans en provenance de Tchéchénie et piliers assidus au club de boxe depuis 2010.



Aujourd'hui, l'histoire est belle à raconter. Au sous-sol de la salle Barra, dans le petit local dédié aux boxeurs du CL Niort, tout le monde connaît les frères Khamzaev. « Les trois aînés (Timour, Tidiran et Akram, NDLR) sont arrivés au club avec leur père se souvient Patrick Armand, l'entraîneur du club niortais. Ils ne parlaient pas un mot de français, n'avaient pas d'argent mais voulaient faire de la boxe. On les a aidés à débiter. Umar, le quatrième, s'asseyait dans un coin sans faire de bruit et regardait ses frères. Le dernier, Abdoul, est né quelques semaines après et a rejoint les autres plus tard. Ce sont des gamins super-bien élevés, des boxeurs, dans une famille hyperunie. »

### “ C'est sur le ring que tu prouves ce que tu es ”

Leur passion pour la boxe prend ses racines en Tchétchénie, ce pays du Caucase du Nord théâtre de deux conflits sanglants orchestrés par les troupes de Vladimír Poutine. « Là-bas, notre père nous entraînait régulièrement à mains nues car on n'avait rien. C'était pour nous apprendre à nous défendre en cas de besoin », raconte Akram, 18 ans, qu'aucun amateur ne veut plus défier sur un rang dans la région tant son punch et son énergie sont redoutés. Au point que Patrick Armand songe à le faire passer pro de manière précoce, pour lui trouver enfin des adversaires.

Il y a dix ans, la famille Kham-

### football - ligue 2

## Chamois niortais : Bouardja prêt à Wasquehal

> **Bouardja prêt à Wasquehal** Le gaucher des Chamois Messaoud Bouardja (26 ans la semaine prochaine), venu en janvier 2016 de Wasquehal alors en CFA, retourne dans ce club de la région lilloise (aujourd'hui en National 3) selon une formule de prêt pour la dernière des deux années et demi initialement contractées avec Niort.

> **Après-midi cohésion** Après une séance sur le stade de Vaux-sur-Mer hier matin, le groupe Chamois en stage à Royan (voir NR de mercredi) s'est ensuite rendu dans la forêt de La Palmyre-Les Mathes pour un après-midi cohésion à l'Indian Forest, un parc acrobatique. Un peu de ludique au programme qui trou-

Au premier plan, accoudés aux cordes du ring, de gauche à droite : Abdoul, Tidiran, Timour et Umar Khamzaev, sous l'aile protectrice d'Akram (au second plan).

zaev, issue de la campagne tchéchène, a galéré pour s'extraitre de cette zone où l'insécurité a perduré jusqu'en 2009. « Au total, on a mis cinq jours pour arriver à Strasbourg, en voiture et en train, mais aussi à pied pendant trois jours dans des montagnes. Et au début, c'était difficile en France car on ne parlait pas la langue et on n'avait pas d'argent », ajoute Akram dans un français aujourd'hui parfait qui lui permet d'effectuer un stage de vendeur de voitures chez Renault dans le cadre d'un bac pro en alternance.

En France, ils ont constaté avec étonnement que les constructions à plus d'un étage n'étaient pas réservées aux très riches, que les routes et les rues étaient goudronnées partout et que tout le monde pouvait avoir accès à la télévision. « C'est en regardant la télé en France qu'on a découvert la

boxe et ça nous a donné envie d'aller pousser la porte du club », poursuit Tidiran, 20 ans. « Un véritable rouleau compresseur sur le ring », selon Patrick Armand, qui lui a trouvé un travail à l'abattoir de Sainte-Eanne.

La fratrie, toujours extrêmement motivée, squatte le club de boxe niortais chaque soir de la semaine, avec idée en tête que l'essentiel se joue sur le ring. « C'est là que tu prouves ce que tu es. En dehors, ça n'a aucune valeur », affirme Akram le plus sérieusement du monde. « Ils ne ratent jamais un entraînement : il faut même les freiner car ils remettent ça ensuite chez eux... Ils ont fait de sport, ils veulent être champions », constate Patrick Armand.

Et pour finir, on retiendra cette réponse de Timour qui a fusé lorsque nous lui avons demandé de se projeter dans

l'avenir. « J'espère qu'un jour, l'un de nous cinq sera sélectionné aux jeux Olympiques pour défendre les couleurs de la France. »

Nous aussi, on le souhaite pour eux pour eux, car ces cinq-là sont bien placés pour savoir que l'espoir fait vivre.

Philippe Jounier

### repères

- > Timour, 22 ans, welter (69 kg), 20 combats (11 victoires, 9 défaites).
- > Tidiran, 20 ans, welter (69 kg), 13 combats (7 victoires, 6 défaites).
- > Akram, 18 ans, plume (56 kg), 13 combats (9 victoires, 1 nul, 3 défaites).
- > Umar, 14 ans, coq (51 kg), a gagné son premier combat à Royan le 30 avril dernier.
- > Abdoul, 10 ans, boxe éducative (14 assauts, 14 victoires).

### en bref

#### TENNIS La Copa del Sol à Royan début juillet

La phase qualificative de la Copa del Sol, championnat d'Europe de tennis par équipes garçons 14 ans et moins, se déroulera à Royan sur les courts du Garden TC du 2 au 4 juillet prochains. Les huit nations présentes seront la Bosnie, la Croatie, la France, le Luxembourg, la Russie, la Slovaquie, la Slovaquie et l'Ukraine. L'équipe de France sera emmenée par Medhi Sadaoui, le récent champion de France des 14 ans. Il sera accompagné par Sean Guénin (Côte d'Azur), champion de France des 13 ans et Giovanni Mpetschi-Perricard (Lyonnais).

#### RUGBY L'AG de Chaouray différée au 5 juillet

Prévue hier soir, l'assemblée générale de Chaouray aura lieu finalement le mercredi 5 juillet à 19 h 15 au club house. Le départ du président Vincent Boyer n'est pas si facile à solutionner, et ce délai supplémentaire permettra de monter plus sereinement la candidature d'une ou plusieurs listes d'ici la nouvelle échéance.

#### cyclisme Coline Raby (PSF Niort) championne régionale

La sociétaire de la Pédale Saint-Florentaise, Coline Raby, vient de gagner le titre régional minimes Nouvelle-Aquitaine à Châteauneuf-la-Forêt (Haute-Vienne), en devançant deux compétitrices de l'Isle-Jourdain Ilona Feyrou et Alice Barbotin. Carton plein pour la PSF après le même succès de Tom Mainguenaud (NR de mardi), mais en juniors à Moragne (17).

**JOUEZ et GAGNEZ**

avec **la Nouvelle République** et **CHAMOIS NIORTAIS**

**ABONNEMENTS POUR LA SAISON 2017/2018 DES CHAMOIS NIORTAIS EN PESAGE EN LIGUE 2**

Pour participer, envoyez votre bulletin avant le 8 juillet à : La Nouvelle République, 8 place de la Corneille, B.P. 350, 350 79003 Niort Cedex. Les gagnants seront prévenus par téléphone.

Nom .....  
Prénom .....  
Adresse .....  
Code postal .....  
Ville .....  
Email .....  
Téléphone .....



\* Coline Raby vient de se parer du maillot régional.